

令和4年度

校長室だより5月号 No.2

宝達志水町立押水第一小学校 R4.5.27

運動会ありがとうございました

5月21日(土)、絶好の運動会日和に恵まれました。この日を迎えるために一生懸命準備や練習に励んできた子ども達の願いが通じたようでした。

運動会での子ども達の頑張りはどの競技においても素晴らしく、一人一人が力の限り走り切る個人走も、みんなと協力して勝利をめざす団体競技も、リズムに乗って踊って見ている人も楽しくなってくるダンスも、どれもとても輝いていました。

その中でも私がとても素晴らしいなと思ったのが、応援合戦の「桜ヶ丘の陣」です。赤組と白組のそれぞれが、リーダーの6年生を中心に、勝利を目指して団結している姿にとっても感動しました。

押水第一小学校の目指す児童の姿は「考える・助け合う・思いやる子」ですが、まさにその姿がこの運動会にたくさん表れていたと思います。その団結力を発揮して、これからの学校生活も頑張っていってほしいと願ってやみません。

運動会を開催するにあたって、保護者の方、ご家族の方、地域の方より、たくさんのご支援・ご協力を賜りました。心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。



令和4年度 学校研究

押水第一小学校では、児童の学力向上を目指し、本年度の「研究主題」と「めざす児童の姿」を以下のように設定して、学校研究を進めてまいります。

○研究主題

「対話を通して、思いや考えを表現できる児童の育成」
～児童主体の授業を目指して～

○めざす児童の姿

- ・根拠を明確にしながら、自分の考えを相手に表現できる子
- ・自分と比較しながら、友達の考えを受け止められる子
- ・友達と協力しながら課題解決に取り組める子

そして、この「めざす児童の姿」に迫っていくための具体的な手立てとして、以下の2点を研究の重点としました。

研究の重点

(1) 思考を表現し合う場の充実（深める対話）

- ①良い聞き方・話し方・学び合い方の学習規律を徹底する。
- ②考えを形成する過程を重視し、アウトプットの時間を設定する。
- ③児童の発話量を増やし、児童主体型の授業展開を推進する。

(2) 学びを自覚できる終末

- ①タイムマネジメントを見直し、適用問題やふり返りに取り組む時間を確保する。
- ②適用問題を設定することによって、確実な学習内容の定着を図る。
- ③日常的なふり返りによって、自分の思考を記述することに慣れさせる。

～ 学校研究 提案授業【4月26日】～

上記の学校研究の方針を受け、実際の授業像を全職員で共通理解するため、4月26日に6年担任の仲島教諭が提案授業を行いました。理科の授業です（写真①）。



写真①



写真②



写真③

重点（1）「思考を表現し合う場の充実（深める対話）」につきましては、モデル図を各自作成して、タブレットを使って考えを交流しました（写真②）。

重点（2）「学びを自覚できる終末」については、本時で学んだことを活用して解決する適用問題に取り組み、どのように考えて解決したかを共有します（写真③）。

今後も研究内容に沿って、授業実践を重ねていきます。

押水音頭のご指導 ありがとうございます



後半は1年生～3年生への指導です。特に初めて「押水音頭」に挑戦する1年生には、より丁寧に教えていただきました。

上手に踊るコツを真剣な表情で聞いていた低学年児童。最後にはボランティアの方の上手なお手本に合わせて、凛々しく踊ることができました。

運動会へ向けての大変よいお稽古になりました。ボランティアの皆様、ありがとうございました。

5月17日(火)、運動会へ向け、学校支援ボランティア8名の方に、「押水音頭」の指導をしていただきました。

前半は4年生～6年生児童への指導です。毎年教えていただいているので、しばらく踊る機会がなかった児童もすぐに振りつけを思い出し、ボランティアの方々の指導のおかげで上手に踊ることができました。



草刈り・校庭整備へのご支援ありがとうございます

4月より校庭の草刈り等で非常に手厚いご協力をいただいております。コロナ禍であることから大人数での作業は現在控えさせていただいておりますが、休日等に少人数での草刈り等の作業を以下のように多数申し出ていただいております。

4月23日(土) ボランティア団体「へいべさ」さんによる作業

5月 5日(木) ボランティア団体「へいべさ」さんによる作業

5月 6日(金) (児童による草取り)

5月 7日(土) シルバー人材センターによる作業

5月 8日(日) 保護者等個人によるボランティア作業

5月15日(日) 保護者等個人によるボランティア作業

5月28日(土) 教育後援会による作業(学校北側およびピオトープ)

5月28日(土) ボランティア団体「へいべさ」さんによる作業



写真はボランティア団体「へいべさ」さんに作業していただいたときのものです。草刈りだけでなく、溝や池の掃除もしていただきました。

「へいべさ」さんは、本校児童や本校卒業生の保護者が中心となって活動している団体です。今後も子ども達のために活動していきたいので、メンバーの募集もしているとのこと。

皆様のおかげで、整備が行き届いた校庭・グラウンドで、児童は安心して安全に活動を行うことができます。

本当にありがとうございます。

4月後半～5月にかけての学校の様子

交通安全教室

道路の歩き方指導



1年生を迎える会

1年生の自己紹介



1年生を迎える会

6年生企画の縦割り班ゲーム



花壇づくり

全校草取り



交通安全教室

正しい自転車の乗り方指導



1年生を迎える会

1年生を迎え入れる縦割り班



1年生を迎える会

6年生企画の縦割り班ゲーム



花壇づくり

花苗植え

